
Este lunes el alcalde de Puente
Alto, Matías Toledo (ind.) ,
anunció la primera medida que
implementó para la comuna,
con un aumento salarial para los
trabajadores de las Direcciones
de Medioambiente, Aseo y Or-
nato, Operaciones y Emergen-
cias, y Servicios Generales de la
comuna, que se traduce en un al-
za del 24,5% en sus sueldos.

Según comunicaron, benefi-
ciaría a 362 trabajadores, quie-
nes percibían cerca de $450 mil
y ahora recibirán cerca de $564
mil líquidos mensuales. Explica-
ron que “corresponde a un in-
cremento total del 24,5%, (que)
está compuesto por un aporte
directo del 20% por parte del
municipio y un 4,5% adicional
correspondiente al reajuste del
IPC”, utilizando cerca de 7 mil
millones del presupuesto del
municipio (ver recuadro). 

Casi inmediatamente surgie-
ron cuestionamientos y dudas
hacia el municipio respecto de la
poca transparencia con que se
hizo el anuncio y de dónde pro-
venían los fondos, que hasta el
cierre de esta nota la alcaldía no
ha salido a aclarar, salvo en una
gráfica en sus redes sociales, que
finalmente bajaron, donde deta-
llaban los montos.

De todas formas, Karina Del-
fino (PS), presidenta de la Aso-
ciación Chilena de Municipali-
dades, asegura que “siempre
depende de la disponibilidad

presupuestaria de los munici-
pios tomar medidas como esta.
Ahora, creo que el alcalde Ma-
tías Toledo de Puente Alto está
en lo correcto, que es finalmente
poder subir las remuneraciones
de quienes ganan menos. Yo
creo que eso también uno espera
en el ámbito municipal, que

quienes están en terreno, quie-
nes mantienen la comuna lim-
pia, quienes trabajan a altas
temperaturas o a bajas tempera-
turas en invierno, también pue-
dan tener una remuneración
digna. Y si existe la disponibili-
dad presupuestaria de los muni-
cipios para hacerlo, creo que
apunta en la línea correcta”.

Y sobre la procedencia de los
fondos, dijo que “son dineros
de los municipios. Los munici-
pios tenemos ingresos propios;
ingresos provenientes del Fon-
do Comunal Municipal, ingre-
sos provenientes del royalty,
principalmente, que son recur-
sos externos, pero también re-
cursos propios. Entonces los
municipios, como tenemos ges-
tiones que son autónomas ad-

ministrativamente, también
podemos tomar estas decisio-
nes. Hay algunas, por cierto,
que pasan por el concejo muni-
cipal y otras que no”.

El apoyo de La Moneda

Desde La Moneda, la ministra
del Trabajo, Jeannette Jara, salió a
defender la decisión de Toledo, al
asegurar que “mejorar las condi-
ciones salariales de quienes me-
nos ganan contribuye a la cohe-
sión social, reconoce el valor del
trabajo y apoya a las familias”.

Así también, parlamentarios
oficialistas defendieron la me-
dida. El oficialismo ha buscado
en el último tiempo acercarse a
Toledo, pese a que compitió
contra el candidato de sus filas. 

Ana María Gazmuri (AH),
publicó en X que “el alza de un
24,5% en los salarios para los
trabajadores de menores ingre-
sos en el Municipio de Puente
Alto es una medida que mejora
directamente la calidad de vida
de quienes más lo necesitan.
Matías Toledo es un ejemplo, sí
importa quien está a cargo de
las políticas públicas”, y Danie-
la Serrano (PC) posteó: “Salu-
damos el anuncio del alcalde
Matías Toledo de aumentar en
un 24,5% el sueldo de los y las
funcionarias que están en el
tramo salarial más Bajo. Así se
avanza en mayor dignidad para
trabajadores y trabajadoras”.

Por su parte, la diputada Xime-
na Ossandón (RN), dijo que si
bien “dignificar el sueldo de los

trabajadores de menos ingresos
de la municipalidad es una medi-
da que debe ser celebrada”, agre-
gó: “me imagino que el nuevo al-
calde habrá hecho el estudio fi-
nanciero para que esta medida
sea sostenible en el tiempo y que
no afecte la gestión de otros de-
partamentos del municipio”.

En tanto, el diputado Álvaro
Carter (UDI) aseguró que “es
una verdad que nadie quiere tra-
bajar en los camiones de la basu-
ra, recolectar lo que otros botan.
Por lo tanto, me parece muy bien
que se incremente el sueldo a los
trabajadores más humildes”, pe-
ro destacó que “sobre los recur-
sos a utilizar, obviamente el al-
calde debe dar cuenta al consejo
de cómo y de qué forma utilizará
estos recursos”.

Según publicó (y luego eliminó) la municipalidad, los dineros provendrían principalmente del royalty minero:

Alza de sueldos en Puente Alto genera dudas
sobre financiamiento, pese a apoyo de La Moneda
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Aunque desde el municipio subieron un
detalle de cómo se obtuvieron los
dineros, rápidamente bajaron ese
desglose, hasta el cierre de esta edición. 

Matías Toledo,
alcalde de
Puente Alto,
aumentó un
24,5% el salario
de más de 300
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municipales. A
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‘‘Me imagino que
el nuevo alcalde habrá
hecho el estudio
financiero para que esta
medida sea sostenible en
el tiempo y que no afecte
la gestión de otros
departamentos del
municipio”.
................................................................

XIMENA OSSANDÓN
DIPUTADA RN

‘‘Mejorar las
condiciones salariales
de quienes menos
ganan contribuye a la
cohesión social, reconoce
el valor del trabajo y
apoya a las familias”.
................................................................

JEANNETTE JARA
MINISTRA DEL TRABAJO 
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La municipalidad de Puente Alto fue consultada por “El Mercurio”
respecto de la procedencia de los fondos para realizar esta alza de
sueldo a los funcionarios, tras lo cual desde el equipo de prensa de la
alcaldía procedieron a enviar un enlace dirigiendo a una publicación de
Instagram de la municipalidad, donde detallaban que se había
realizado con un fondo de cerca de $7 mil millones, de los cuales
$6.400 millones provenían del royalty minero; $250 millones por el
cambio de una ordenanza municipal; el cambio de riego de la comuna
por agua potable a agua de regadío y una renegociación del contrato de
la comuna con la empresa CGE, lo que les permitiría, según la gráfica,
ahorrar cerca de $50 millones.
Sin embargo, pocos minutos después de publicada la gráfica, desde el
equipo del municipio la bajaron, aludiendo a un error de tipeo.
Hasta el cierre de esta nota, y pese a haber sido consultados por este
medio, la municipalidad no había vuelto a subir la información aclarando
la procedencia de los fondos para aumentar el sueldo a los trabajadores
de la municipalidad. Las cifras tampoco pudieron ser corrobora-
das por la alcaldía, tras ser consultados por “El Mercurio”. 
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